

Dr. Rolf-Jürgen Köster
Rechtsanwalt

Sozietät: Dr. Frowein & Partner
Neumarkt 1, 42103 Wuppertal
Telefon: 0202/24575-0
Telefax: 0202/452272


- Vorsitzender des Kulturausschusses -
- Stadtverordneter -

Resolution des Kulturausschusses am 08.02.2023 zum Probenraum des Sinfonieorchesters

1.

Der Kulturausschuss hat sich an Ort und Stelle davon überzeugen können, dass die Räumlichkeiten in der Burgunderstr. nicht mehr geeignet sind, um als Orchesterprobenraum zu dienen. Trotz der Anstrengungen des Gebäude-Managements, immer wieder auftretende Schadstellen provisorisch herzurichten, sind die angetroffenen und vom Kulturausschuss zur Kenntnis genommenen baulichen Gegebenheiten auch unter dem Gesichtspunkt des fürsorglichen Gesundheitsschutzes der Arbeitnehmer, nicht mehr für diese Zwecke geeignet. Zugluft, Kältebrücken, Schimmelbildung und Feuchtigkeitseintritt sind den Künstlerinnen und Künstlern des Sinfonieorchesters Wuppertal und ihrer Leitung nicht weiter zuzumuten. Hinzukommt, dass nach fachkundiger Einschätzung bei einem Starkregenereignis das Gebäude gefährdet ist. Eine Ertüchtigung des Gebäudes ist nach fachmännischer Einschätzung ausgeschlossen.

2.

Im Hinblick auf diese Umstände fordert der Kulturausschuss den Oberbürgermeister und die Verwaltung auf, kurzfristig Alternativen zu erarbeiten und diese dann ohne schuldhaftes Verzögern umzusetzen.

Der Kulturausschuss erwartet, dass die Verwaltung einen Überblick über die in der Diskussion befindlichen alternativen Standpunkte erstellt und die jeweiligen Vor- und Nachteile zusammenfassend darstellt. Ferner bittet er um eine Erstellung einer Übersicht über die im Eigentum der Stadt befindlichen dafür in Frage kommenden Gebäude, auch mit Hinweis darauf, ob es um eine dauerhafte oder eine Übergangslösung handeln kann.

3.

Der Kulturausschuss wendet sich an die Stadtgesellschaft der Stadt Wuppertal und bittet diese, das Orchester bei der Suche nach einer neuen Heimstätte zu unterstützen.

Dazu sollen die Anforderung für einen „einfachen“ Orchesterproberaum sowie für einen Orchesterproberaum mit Nebenräumen, wie sie dem Architekturwettbewerb der Bergischen Universität im Jahre 2019 zugrunde gelegen hat, veröffentlicht und Interessierten zugänglich gemacht werden.

4.

Im Hinblick auf die herausragende Bedeutung des Symphonieorchesters Wuppertal für die Kulturszene unserer Stadt, in Anerkennung der Verdienste des Orchesters, auch in Zusammenarbeit mit den anderen Sparten und der nationalen und internationalen Bedeutung ihres Dirigenten Patrick Hahn, bittet der Kulturausschuss um Unterstützung und erwartet von der Stadtspitze notwendige Abhilfe der jetzt unerträglich gewordenen Situation.